

## LA TOLÉRANCE

**La tolérance** consiste à accepter l'autre avec ses différences, admettre qu'il peut penser ou agir différemment de nous tout en restant notre égal. A l'inverse, **l'intolérance** consiste à rejeter les autres, à les mépriser ou à les détester pour leurs différences : leur couleur de peau, leur façon de s'habiller, leur manière de vivre, leurs idées. Généralement, l'intolérance est due à l'incompréhension ou à l'ignorance. Par exemple, autrefois, on excluait les roux car on croyait qu'il étaient des démons. L'intolérance vient aussi d'un sentiment de supériorité : on pense que notre manière de vivre, nos idées sont meilleures que celles des autres.

**L'intolérance** se manifeste par le mépris, la moquerie, le fait d'exclure, parfois aussi par les insultes, voire par la violence. La tolérance, au contraire, se manifeste par le respect de l'autre, la curiosité, l'envie de connaître et de comprendre, le dialogue, ce qui permet de découvrir l'autre, ses idées, ses expériences et de vivre en bonne harmonie. Car la tolérance considère que la diversité est une richesse. La tolérance garantit notre liberté : elle permet à chacun d'avoir ses propres opinions, sa propre manière de vivre. Sans la tolérance, tout le monde devrait penser et vivre de la même façon.

La tolérance ne signifie pas tout accepter : certains actes sont intolérables, car ils portent atteinte à la dignité des personnes. Par exemple, l'esclavage et la torture, le racisme (rejeter une personne à cause de son apparence physique, de son origine, ou de sa croyance religieuse) sont des actes intolérables : ils nient la part d'humanité qui est dans chaque personne. Dans la vie quotidienne, les paroles ou les gestes qui servent à rejeter quelqu'un parce qu'il est différent de nous du fait de son apparence, de la couleur de sa peau, de sa religion, de son mode de vie ou de ses idées sont inacceptables. Chacun doit se mobiliser pour éviter ces attitudes et expliquer aux autres qu'elles sont intolérables.